LA GAZETTE MÉDICALE

DE MONTREAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences accessoires

VOL. II.

MONTREAL, JUILLET 1888.

No. 7.

GRAVAUX ORIGINAUX.

GLAUCÔME (suite) *

LECON CLINIQUE DU D'E. DESJARDINS, ANALYSÉE PAR H .- A. CHAPUT, B.M.

La plupart des auteurs assignent deux formes au glaucôme chronique, la forme inflammatoire et la forme simple. Si l'on examine bien chacun des symptômes qui accompagnent cette affection dans sa forme prétendue inflammatoire, on se convaincra qu'il n'y a guère de raison d'employer le terme inflammatoire. La dénomination de glaucôme chronique irritatif, telle que donnée par M. de Wecker, me semble préférable de beaucoup, car il n'y a, à proprement parler, aucun signe d'inflammation dans cette forme de glaucôme. Les désordres qui se produisent dans l'œil glaucomateux sont dus, non à un travail inflammatoire, mais à l'exagération de la pression intra-oculaire. Que l'on parvienne à ramener la tension oculaire à son état normal et tout rentre dans l'ordre promptement, à moins que la maladie ait duré trop longtemps et qu'elle ait fini par amener des altérations permanentes, lesquelles s'expliquent facilement à la suite d'une longue compression sur des organes aussi délicats que ceux qui composent l'œil.

Les symptômes mentionnés dans ma dernière leçon comme accom- Glaucôme pagnant les attaques de glaucôme aigu se rencontrent presque tous irritatif. dans le glaucôme chronique irritatif, mais à un moindre degré, et au

^{*} Voir la Gazette médicale, numéro de mars.